

## **AACC : Rencontre à Lyon les 12 et 13 octobre 2022**

### **Le 12 octobre 2022 après midi** **Visite guidée de Fourvière et du vieux Lyon**

Les participants du Conseil d'administration tenu le 12 au matin et les adhérents qui se sont déplacés à Lyon participent à ces visites, les conjoints présents nous accompagnent. La journée se termine par un dîner dans un bouchon lyonnais « La Meunière », 11 rue Neuve 69001 Lyon.

---

### **Compte rendu de la séance plénière du 13 octobre 2022 au matin**

Sont présents les membres du Conseil, les adhérents Lyonnais (Hélène Fautrière, Jean-Jacques Martin, Christine Moreno, Bernard Pagès, Béatrice Perras) et les adhérents qui se sont déplacés sur Lyon (Jean-Louis Demière, Laurence Deschamps, Jean-François Gille, Françoise Huet, Alain Kempeners, Norbert Serrero).

La séance est ouverte à 10h dans la salle de réunion de l'hôtel Campanile Perrache par notre Président Patrick Lopez. Ci-dessous le texte de son intervention :

« D'abord merci à nos amis lyonnais pour l'organisation de cette rencontre sur 2 jours à Lyon. Hélène, Christine, Béatrice, Jean Jacques et Bernard ont donné de leur temps pour établir le programme des visites, trouver les lieux de restauration, les salles de réunions et l'hôtel pour les membres du conseil.

C'est la 6<sup>ème</sup> fois que le CA va à la rencontre de ses adhérents de Province. La première fois nous nous sommes rendus à Marseille en 2015, puis ensuite à Avignon, Montpellier, Bordeaux et encore à Marseille. Ces rencontres dont l'organisation relève toujours de nos adhérents régionaux sont des moments de convivialité et de partage. C'est avec plaisir que nous venons pour la première fois à Lyon.

Quelques rappels historiques pour nos adhérents les plus récents. L'association des retraités du Crédit Coopératif a été créée en octobre 2009. L'assemblée constituante s'est tenue à l'hôtel Méridien à Paris 17<sup>ème</sup> à l'issue de la journée nationale du Crédit Coopératif. Maurice Odin, Jacques Miet et Jean Jacques Poriel, les 2 derniers ici présents, sont les créateurs de l'association. Qu'ils en soient éternellement remerciés. Je vous donne la première composition du Conseil. Le Président était Claude Gury. Nous étions 9 membres avec le Président. Une seule femme Anne Colombel, depuis nous avons bien progressé, Guy Mariaud qui avait quitté le CC dans les années 80, il était au service publicité (on ne disait pas communication à l'époque), en venant, mais on ne sait pas de quelle manière il avait eu connaissance de la création de l'association, il avait une arrière-pensée car il animait une association pour favoriser le retour à l'emploi et il espérait obtenir des appuis auprès de nous, lesquels mystère ? Michel Fosset du département international, Bernard Piot et Maurice Odin, Jacques Miet, Jean Jacques Poriel et moi. Jacques, Jean-Jacques et moi siégeons donc au conseil depuis l'origine et pour assurer un renouvellement permanent des administrateurs nous quitterons le conseil à l'échéance de nos mandats respectifs.

J'ai retrouvé le PV du conseil du 8 septembre 2010 et Jean Frébourg y était invité, je n'en connais plus le motif mais probablement qu'il devait regretter d'avoir raté le premier train. Il nous rappellera un peu plus tard son année d'entrée au CA. Nous étions 85 adhérents.

Nous sommes maintenant 187 adhérents pour un objectif de 190 à la fin de l'année. Nous avons enregistré 12 nouvelles adhésions depuis le début de l'année dont des retraités déjà anciens comme Christian Bour, Humphrey Voilquin et Marcel Hipzman (Groupe Esfin et conjoint de Chantal Chomel, la fille d'André Chomel ancien DGA de la CCCC décédé à l'automne dernier et auquel nous avons rendu hommage à notre dernière AG). Je signale également l'adhésion d'Alain-François Kempeners ici présent que j'ai eu la bonne intuition de recruter à PCG en 1984 et qui a quitté le Groupe en 1994 et qui revient parmi comme nos statuts l'autorisent. Tout retraité ayant travaillé durant une période au CC peut adhérer à notre association.

Sont également adhérents à l'association, Jean Claude Detilleux qui participe régulièrement au club Epargne qui se tient à la fin de l'année, Robert Durand qui est présent aux AG, Jean-Louis Bancel. Peu d'anciens de BTP Banque, ce que nous regrettons.

Nos finances sont saines. Des recettes principalement constituées des cotisations de 25 euros par adhérent soit 4 470 euros en 2022 et de la subvention du CC de 50 euros par adhérent indexés sur l'indice des prix à la consommation de l'INSEE, base 31/12/2017 soit 52,59 au 31/12/2021 soit 9 519 euros. Au 31 décembre 2021 nos réserves s'élevaient à 36 400 euros soit plus de 2 années d'activité.

Notre fonctionnement : nous tenons 5 conseils par an, février, avril, juin, octobre et décembre. Les conseils sont suivis d'un déjeuner que chaque administrateur règle sur ses deniers. L'AG annuelle se tient en mars environ 50 adhérents y sont présents. En raison du covid les assemblées générales en 2020 et 2021 se sont tenues par vidéo conférence avec la seule présence des administrateurs, les adhérents ont exprimé leur vote par procuration.

Nous avons constitué un bureau composé selon les règles de fonctionnement des associations du Président, de la Secrétaire, Claire Besson et de son adjoint Stéphane Pette, du trésorier Jean Frébourg. Mais dans la vie courante le bureau est élargi à Evelyne Carré, Sylviane Grison, Patrick Falaise et Jacques Miet.

Avant de donner la parole à chacun des membres du conseil, Claire Besson, Evelyne Carré, Gislaine Drouineault, Jean Frébourg, Françoise Girma, Sylviane Grison, Jacques Miet, Stéphane Pette qui indiquera l'année d'entrée au CA, pour des motifs personnels Patrick Falaise et Karol Sachs n'ont pas été en mesure de venir. Encore quelques mots au sujet du Crédit Coopératif les résultats au 30 juin marquent une amélioration : l'activité a été bonne, le PNB a progressé de 2% à 191,5 M€ (hausse des commissions mais baisse de la marge d'intérêts du fait de la montée récente des taux), stabilité des frais généraux et croissance de 8% du résultat brut à 44,3 M€. Coût du risque à 22,6 M€ en recul de 9%. Résultat net du Groupe à 22,8 M€ contre 14 M€ l'année précédente. Le coefficient d'exploitation est de 76,9%. Le ratio de solvabilité est de 14,24%.

Dernier point concernant les retraites. La retraite de base de la CNAV a été revalorisée de 1,1% en janvier et de 4% en juillet (mensualité à terme échu versée vers le 10 de m+1). La retraite complémentaire ARRCO/AGIRC est revalorisée de 5,1 % en novembre (mensualité terme d'avance au premier jour ouvré du mois). »

Patrick Lopez propose ensuite de faire un tour de table pour que chacun se présente et, pour les membres du Conseil, de préciser leurs fonctions.

A cette occasion des précisions sont apportées :

- Jean-Jacques Poriel, en charge des relations avec Klesia Mut, rappelle qu'il y aura une probable augmentation des cotisations Klesia mais il n'en connaît pas les modalités, il pense qu'elle sera faible.  
Les adhérents Klésia Mut venant du CC sont à ce jour de 510 et le rapport cotisations / prestations est équilibré voire positif.  
Il rappelle également que la tarification s'applique sans incidence d'âge et qu'il existe 2 options.  
Enfin il évoque le changement de système informatique de Klésia Mut qui a généré des retards dans le remboursement des prestations.
- Jean Frébourg, trésorier, apporte des précisions sur l'évolution des adhérents qui, si elle évolue favorablement, est freinée par les difficultés à récupérer de la DRH les coordonnées des personnes partant à la retraite mais aussi l'incidence du respect de la RGPD sur la diffusion par la DRH des données personnelles (3 à 5 départs d'ici la fin de l'année sans info).  
Patrick Falaise étant absent, la mise à jour du site est décalée et se pose également la présence d'un adjoint pour sa gestion. Patrick Falaise s'occupe de trouver quelqu'un.
- Claire Besson, secrétaire, précise que les retraités peuvent être adhérents de l'ASCC (Association Sportive du Crédit Coopératif).  
Elle indique avoir été interpellée par un ancien adhérent de la région ARA sur la possibilité d'avoir un blog (ou autre formule à trouver) permettant aux adhérents de toutes régions d'informer et d'échanger sur leurs activités associatives et ESS.
- Evelyne Carré, en charge des sorties culturelles, propose d'étudier la possibilité de faire des balades sur 2 jours dans des villes différentes, avec les adhérents locaux, sur budget personnel, avec subvention pour 1 ou 2 repas pris en commun.
- Le débat s'ouvre alors sur les solutions pour développer les activités en régions : événements à l'initiative d'adhérents locaux, ouverts à tous, avec priorité aux locaux.
- Jean Frébourg suggère d'avoir 1 correspondant de l'AACC par région.
- Hélène Fautrière précise que ce pourrait être par grande région : Sud-Est, Sud-Ouest, Nord-Est, Ouest et Nord-Ouest par exemple.
- Le débat se poursuit avec les solutions informatiques à développer pour soutenir l'animation :
- Jacques Miet rappelle que le site internet est important et fourni : il engage les participants à le regarder et faire part de toutes leurs remarques utiles.
- Stéphane Pette suggère une newsletter pour inviter à aller voir le site (liens vers certaines rubriques selon sujets abordés).
- Hélène Fautrière confirme qu'une information régulière par mail inciterait à aller voir le site.
- Alan Kempeners précise que les messages par mail doivent être courts et renvoyer vers le site pour information complémentaire.
- Evelyne Carré donne comme exemple que les annonces de sorties pourraient renvoyer vers les photos de la sortie précédente.
- Bernard Pagès regrette le faible nombre d'adhérents en région Auvergne-Rhône-Alpes (10) et souhaite que ce nombre puisse augmenter.
- Jacques Miet propose d'organiser un pot d'accueil des derniers retraités pour leur présenter l'AACC.
- Laurence Deschamps informe avoir récupéré un carton d'archives avec des photos d'AG : Jacques Miet va les récupérer pour mettre à jour les photos du site de l'AACC.

- Enfin, plusieurs interventions ou questions relatives à :  
l'augmentation du point Agirc-Arrco (+ 5,19 ou 5,12) ;  
le nombre d'adhérents UARBP (aux alentours de 5.000) ;  
en 2023 ce sera le trentième anniversaire de l'UARBP (Union des Amicales de Retraités des Banques Populaires) ; nous n'avons pas encore d'informations sur la ou les manifestations qui seront organisées ;  
Certaines associations de retraités proposent l'adhésion du couple, c'est une question qui peut se poser pour l'AACC, ce qui sera une décision d'AG.

### **Fin de la séance à 11h45**

---

### **12h, Embarquement sur le bateau Hermès 2 pour un déjeuner croisière Saône et Rhône**

Tous les participants à la séance plénière sont présents

---

### **15h30/17h, visite guidée de l'Hôtel Dieu**

Tous les participants à la séance plénière sont présents

---

### **Fin de la rencontre Lyonnaise à 17h**